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COMPTE-RENDU

Point d’étape sur les mesures COVIDPoint d’étape sur les mesures COVID

Approbation du procès-verbal de laApprobation du procès-verbal de la
réunion du CHSCT du 11 mars 2021réunion du CHSCT du 11 mars 2021

La situation redevient normale. 
A l’ENFIP, il est prévu un retour en présentiel à 
compter de septembre. 900 stagiaires sont 
attendus. Les consignes de sécurité seront 
appliquées.

Les OS ont voté pourpour.

Présentation pour avis du PAP 2021 Présentation pour avis du PAP 2021 
de la DGDDIde la DGDDI

L’élaboration du DUERP a donné lieu à des réunions 
paritaires et à l’intégration des risques sanitaires. De 
nouveaux risques ont été identifiés : 

 → radon, 
 → posture liée au télétravail, 
 → rapports entre collègues.

Les délégués FO ont voté contrecontre car le PAP ne 
répond à la précarité qui perdure depuis des 
années.

Présentation pour avis du PAP 2021 Présentation pour avis du PAP 2021 
de l’ ENFIPde l’ ENFIP

La campagne pour l’élaboration du DUERP a été 
atypique. 
Les représentants FO ont voté contrecontre le PAP dans la 
mesure où, durant la période de confinement, la 
situation des collègues de l’ENFiP s’est très 
fortement dégradée. 
L’administration n’a pas répondu et ne répond pas 
aux attentes des collègues. 

Présentation pour avis du PAP 2021 Présentation pour avis du PAP 2021 
de la DNIDde la DNID

Les 5 agents du commissariat aux ventes, qui se 
trouvent à Riom, ont été équipés de matériel 
informatique supplémentaire ( écrans 22 pouces) 
pour pouvoir télétravailler par roulement.  Des 
masques, des gants et du gel ont été mis à 
disposition. 
2 agents sont présents en permanence dans les 
locaux.
Les OS ont voté favorablementfavorablement ce PAP

Présentation pour avis du PAP 2021 Présentation pour avis du PAP 2021 
de la DGFiPde la DGFiP

La campagne du DUERP a été très longue de janvier 
2020 à fin mai 2021. 
436 risques ont été identifiés et 22 actions ont été 
proposées au PAP. 
Les délégués FO ont voté contrecontre dans la mesure où 
ces actions ne répondent pas aux attentes des 
agents. 
La précarité, érigée en système de gouvernance, 
laisse les agents dans des situations qui peuvent 
être dures à gérer sur un plan émotionnel.

mailto:fo.ddfip63@dgfip.finances.gouv.fr
https://www.fo-dgfip-sd.fr/063/IMG/pdf/liminaire_chs-ct_29-06-2021.pdf
mailto:fo.ddfip63@gmail.com


Examen des fiches de signalementExamen des fiches de signalement

7 fiches de signalement ont été confectionnées. 
La réponse de l’administration est d’envoyer 
systématiquement un courrier aux auteurs des faits 
et si cela s’avère nécessaire, un signalement au 
procureur de la République. 
A la DGFiP, certains redevables, notamment des 
amendes, peuvent être très vindicatifs. Le président 
rappelle que la DGFiP a un rôle d’encaisseur et que 
c’est le verbalisateur qui est à l’origine de l’amende. 

Situation des crédits et examen, pour avis,Situation des crédits et examen, pour avis,
des propositions d’actionsdes propositions d’actions
complémentaires en 2021complémentaires en 2021

Un collègue a demandé l’intégration à la DGFIP, Il lui 
avait été répondu que cela n’était pas possible. 
Suite à l’intervention de l’assistante de prévention 
de la douane et de la direction, l’agent a appris qu’il 
pouvait demander son intégration depuis le 1er 
janvier 2021. 
Pour le collègue basé à Gannat, la situation s’est 
améliorée.
Les autres dossiers ont été résolus ou sont en cours 
de résolution.

Point d’étape sur la situation et lesPoint d’étape sur la situation et les
perspectives du reclassement des agentsperspectives du reclassement des agents

des douanes restructurés au sein de la DRdes douanes restructurés au sein de la DR
de Clermont-Ferrandde Clermont-Ferrand

Examen des accidents de service Examen des accidents de service 
et de trajetet de trajet

Pas de remarques particulières.

Suivi des registres santé Suivi des registres santé 
et sécurité au travailet sécurité au travail

Pour l’ENFiP, une inscription concernant la période 
de fortes chaleurs a été évoquée. Les fontaines 
d’eau potable vont être mises à disposition des 
stagiaires.
Pour la DGFiP, le miroir dépoli à la sortie du parking 
souterrain de Berthelot va être changé.
La question de la suppression de la caisse à la 
direction sera tranchée d’ici la fin de l’année 2021 
lorsque les consignes de la centrale seront connues.
Concernant les dalles du sol dégradées à la Parlette, 
un contrôle devrait être fait d’ici la fin de l’année.

Les actions communes ont été validées par les 
délégués.
Les formations de recyclage électrique et de la 
communication positive, ( formations prévues en 
2020 ) devraient démarrer en septembre 2021.

 → Des brumisateurs rechargeables (700) vont être 
commandés. 

 → 3 capteurs de CO2 vont être commandés pour la 
DGFiP.

 → Des casques avec micro pour la Douane et 
l’ENFiP vont être achetés exceptionnellement sur 
les crédits du CHSCT.
Les délégués FO ont rappelé, à cette occasion, que 
ces dépenses doivent être supportées par les 
budgets des administrations concernées. 
Ils demandent que les bénéficiaires soient informés 
de cet état de fait.

 → Le médecin du travail demande que les 
réhausseurs pour les ordinateurs portables des 
télétravailleurs  soient pris en charge par le CHSCT 
dans la mesure où ils contribuent à une action de 
prévention des TMS (troubles musculo-
squelettiques). 
Un recensement va être effectué.
Les délégués FO ont voté contrecontre l’achat d’écrans 
pour l’ENFiP, ceux-ci devant être financés sur le 
budget de l’ENFIP et se sont abstenusabstenus pour la 
prestation de nettoyage des stores du site de 
l’INSEE à Chamalières. 
Cette dépense devrait être supportée par le budget 
de l’INSEE (dépense faite il y a 10 ans et à l’époque 
prise en charge sur le budget de fonctionnement). 
De plus, c’est la société ONET qui va réaliser la 
prestation, société dont nous dénonçons 
régulièrement les carences dans le cadre du marché 
de nettoyage.



L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.

Les travaux vont débuter en juillet 2021. 
Ils commenceront par le désamiantage du 5 ème 
étage qui est désormais libre. 
Durant ces travaux, l’étage sera encapsulé, un 
courriel va être envoyé aux collègues de la direction 
pour les avertir. 
La paierie devrait être installée en mars 2022. Des 
modifications d’agencement vont être réalisées à la 
demande des collègues.

Point d’information sur les travauxPoint d’information sur les travaux
d’installation de la paierie départementaled’installation de la paierie départementale

rue Gilbert Morelrue Gilbert Morel
QUESTIONS DIVERSESQUESTIONS DIVERSES

La brigade de surveillance de la Douane doit 
normalement déménager sur le site de Marmilhat, A 
cette occasion, il a été demandé si des fenêtres 
étaient prévues dans les vestiaires et si la 
climatisation, installée actuellement dans les locaux, 
suivra dans ces nouveaux locaux. 
Le directeur de la Douane a laissé entendre que ce 
déménagement qui avait été évoqué lors du 
précédent CHSCT n’est plus aussi sûr. La douane est 
à la recherche de crédits supplémentaires pour 
valider cette opération. Affaire à suivre.

Les élus en CHSCT : Titulaires → Christine PEREIRA – Jean-Marc LE FAY
            Suppléants → Hélène SEGAULT – Patrice FOUCQUETEAU
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